

県議会議員はくいし恵子の



風 だ よ り

‘19. 9月議会報告ダイジェスト



発行者 は くいし 恵子
事務所 松江市大輪町414-12
TEL/FAX 0852-23-0880
発行日 2019年10月4日

* はじめに

‘19年9月議会は島根創生計画の素案や中期財政運営方針案などが示され、また厳しい県財政に対応するため、すべての経費を対象に見直しを求められるといった辛い現実も示されました。しかしそうはいつでも守らなければならない事業はしっかりと予算を担保しないとイケないと思っています。以下、私の9月議会での質問をご報告します。

* 9月定例議会、一般質問

質問：女性の人口をどう増やすかについて（知事、地域振興部長、商工労働部長）

- 1) 若い女性が県内に増える為の、魅力的な企業はあるか。またそのPRをどうするか。
女性にとって魅力ある仕事、働きやすい企業など情報共有を進め、ニーズを踏まえた情報発信に努める。（地域）
子育てや介護中の支援等誰もが働きやすい職場が女性にも魅力的と考えている。様々な制度で表彰している企業を高校、大学、UIターンフェアでPR。今年度はしまね大交流会で女性が活躍している企業を集めたコーナーを設置する。（商工）
- 2) どんな企業が魅力的なのかをリサーチし、企業誘致に役立ててほしいが。
事務系の業種、子育てなどに対応できる働きやすい職場が魅力的と考える。女性の意見を聞きながら女性の視点を重視した企業誘致に取り組む。（知事）
- 3) 産休育休がなくリスクの大きい個人事業主の女性への支援について伺う。（商工）
商工団体の経営支援、アドバイザー派遣や制度融資による運転資金支援あり。今後できる所から女性の個人事業主特有のリスクへの支援を意識した取り組みを進める（商工）

質問：教育を通じた人材づくりについて（教育長）

- 1) 大胆な教育改革を行っている麴町中学校の取り組みをどう考えるか伺う。
主体性の重視、生き抜く力を育む点で重要な視点。一方手段が各学校の実態に即しているか、狙いに合致しているかを見つめなおす必要がある。
- 2) 高校教育魅力化、図書館活用教育の現状と課題は。
魅力化事業は全県に広がり、小中学校や地域も参画し、広がりを見せている。



学校図書館を活用した探究的学習の機会も増えている。課題は、地域や学校で十分共有されず、成果に結びついていない事例もあること。

3) 先生が伴走型の指導方法を身に着けるためにどう取り組むか。

今年度から小中高それぞれ研究校を指定。効果があった指導法を広め、教員が効果的に学ぶ機会を設ける。

4) 島根の教育について知事の考えを伺う。

広い視野と現実に向かっていく意欲、社会や地域に貢献する心を育みたい。教育委員会と連携して島根を支える人づくりに取り組む。

質問：小さな拠点の交通政策について（知事、地域振興部長）

1) 地域交通の動脈であるバス輸送の確保について知事の考えを伺う。（知事）

市町村、交通事業者と情報交換、連携協力して生活交通の維持に取り組む。

2) 地域生活交通の再構築の現状と今後、事前予約にあわせて運行する地域公共交通（デマンド型）の現状と問題点は。（地域）

地域生活交通の再構築は実証事業補助金により市町村を支援。デマンド型運行は、使いづらい、自治会輸送の場合運転できる人が高齢で将来が不安などの問題がある。

3) 環境に優しく小回りの利く小型電動低速車（グリーンスローモビリティ）の導入に積極的に取り組んでほしいが、考えを伺う。（地域振興部長）

それぞれの地域の交通手段の確保に資するよう、実証実験の成果や課題を把握し、各市町村への情報提供に努める。また事例集を作成する。

質問：島根の農業と安全な食について（健康福祉部長、農林水産部長）

1) 県内のほとんどを占める小規模農業をどう守っていくのか。

経営面からは収益性の高い水田園芸への転換も必要。農地維持の点からは担い手の確保育成により、小規模農家も含めた地域営農をデザインしていきたい。（農水）

2) 安全な食を求める保育園と有機や自然農家、小規模農家とのネットワークを進めてほしいがどうか。

成功事例を情報提供し、ネットワークが広がるよう連携して取り組む。（健福）
農業だけでなく保護者の希望に添い、地域活性化にもつながる理想的なネットワーク。各地域に広がる下地を作っていく。また希望する農業者グループがあれば健康福祉部と連携して保育所とのマッチングを進めていきたい。（農水）

***知事に高校魅力化や学校図書館活用教育は島根の宝。しっかり守り育ててと要望。**

***商工労働部長に、女性に魅力的で就職したいと思う企業は、男女とも必要な子育てや介護の支援ではなく、女性が磨いてきた能力を生かし、評価してくれる企業。**

そういう視点から企業を見て、増えるよう努力を、と再質問した。

今議会のトピックスは、「女性に魅力的な企業」「島根の教育」についての議論が同僚議員の質問の引用として取り上げられたこと。しっかり聞いてもらったこと、関心を持ってもらえたことは嬉しい限りですが、惜しむらくはもう少し実のある答弁を引き出せなかったことです。11月議会の質問戦で、しっかり頑張らねばと思います。「'19.9月議会ダイジェスト」にご意見などお寄せいただければ幸いです。

2019.10.4 **はくいし恵子**

HPは <http://www.hakuishi.sakura.ne.jp/index.html>

FBは「はくいし恵子」事務所 FBは「はくいし恵子とともに」で！

